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Las ciudades de Villa 
María, Marcos Juárez 

y Bell Ville contarán con 
bases operativas para la 
radicación de efectivos de 
Fuerza Policial Antinarco-
trafico (FPA), dependiente 
del Ministerio Público Fis-
cal. 
De esta manera se suma-
rán tres bases operativas 
a las que actualmente fun-
cionan en Córdoba Capital, 
Río Cuarto, Jesús María y 
San Francisco.
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MONTE MAÍZ: AUTORIZAN AL EJECUTIVO A CONTRATAR 
ALBAÑILES PARA LA CONTRUCCIÓN DE CUATRO CASAS

◘ En sesión ordinaria del Concejo Deliberante se aprobó 
por mayoría, la ordenanza que autoriza al Ejecutivo  a la 
contratación directa de mano de obra y compra directa 
de materiales para la construcción de cuatro viviendas 
del Programa provincial "10.000 viviendas - Viviendas 
Semilla- Municipios". 
Las unidades habitacionales se construirán con albañiles 

locales; una por cada trabajador. En tanto, los trabajos de 
plomería estarán a cargo de un solo trabajador que hará el 
trabajo de las cuatro viviendas. 
Cada una de las construcciones representa una inversión 

de $7.746.900, que serán abonadas por los adjudicatarios 
en 240 cuotas mensuales, iguales, consecutivas.

SEGURIDAD

Las ciudades de Villa 
María, Marcos Juárez 

y Bell Ville contarán con 
bases operativas para la 
radicación de efectivos de 
Fuerza Policial Antinarco-
trafico (FPA), dependiente 
del Ministerio Público Fis-
cal. 
De esta manera se sumarán 
tres bases operativas a las 
que actualmente funcionan 
en Córdoba Capital, Río 
Cuarto, Jesús María y San 
Francisco. 
La noticia se confirmó luego 
del encuentro del ministro 
de Seguridad, Juan Pablo 
Quinteros, en el Centro Cí-
vico, con el Fiscal General 
de la Provincia, Juan Manuel 
Delgado, el jefe de la Fuerza 
Policial Antinarcotrafico FPA, 
Adrián Salcedo, y los inten-
dentes Eduardo Accastello 
(Villa María), Sara Majorel 
(Marcos Juárez), y Juan Ma-
nuel Moroni. Durante la reu-
nión las distintas partes ana-
lizaron la realidad de sus 

distritos, y pusieron a dis-
posición sus respectivos 
equipos técnicos para avan-
zar en la conformación de 
las nuevas bases operati-
vas. 
En la ocasión el ministro 
Quinteros ratificó: “La deci-
sión política del gobernador 
Llaryora de federalizar y do-
tar de mayores recursos a 
la Fuerza Antinarcotrafico 
para potenciar la lucha con-
tra el narcomenudeo y el 
crimen organizado”. 
“Este es un trabajo articu-

lado entre la Provincia, los 
municipios, las fuerzas de 
seguridad y la Justicia tanto 
provincial como nacional. 
Solo de esta manera podre-
mos generar la potencia ne-
cesaria para dar combate a 
este flagelo, que pretende 
invadir y ocupar nuestros 
barrios”, cerró el ministro. 
Participaron de la reunión 
además el secretario de Se-
guridad, Angel Bevilacqua, 
y funcionarios de los muni-
cipios involucrados como así 
también del Ministerio Pú-

Confirman que Villa María, Marcos Juárez 
y Bell Ville tendrán sus bases de FPA

blico Fiscal. 
 

DENUNCIAS ANÓNIMAS 
Desde el Ministerio Público 
Fiscal se recuerda a los ve-
cinos la posibilidad de de-
nunciar de manera anónima 
y gratuita en caso de conocer 
hechos vinculados al narco-
menudeo en sus localida-

des. 
De esta manera se contri-
buye a profundizar el com-
bate de esta actividad ile-
gal. 
Número de teléfono: 0800-
888-8080 
Denuncias anónimas contra 
el Narcotráfico – F.P.A.ni 
(Bell Ville). 
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Monte Maíz: 
📍📍📍Av. Juan Domingo Perón 1844 
📲📲📲📲📲📲📲3468 472158 

Canals: 
📍📍📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3  
📲📲📲📲📲📲📲3468 597547
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LABORDE

Gestiones ante el Gobierno Provincial 
para mejorar el transporte público
La intendente de La-

borde, María Cristina 
Sanabria, junto con 

el director de Gestión, Dr. 
Carlos Torre Ferrari, via-
jaron a la ciudad de Cór-
doba para llevar a cabo 
importantes gestiones en 
el gobierno provincial. La 
agenda incluyó reuniones 
clave para abordar la pro-
blemática del transporte 
público y la firma de un 
convenio de Ciudadano 
Digital (CIDI). 

FALTA DE TRANSPORTE  
PÚBLICO 

Una de las prioridades de 
esta visita fue abordar la 
falta de transporte público 
hacia la ciudad de Bell Ville 

y la localidad de Monte Buey, 
destinos cruciales para mu-
chos habitantes de Labor-
de. 
En tal sentido, se realizó 
una mesa de diálogo con el 
Director de Jurisdicción, Or-
ganización y Gestión del Mi-
nisterio de Transporte, Héc-
tor Taborda, y representantes 
de la empresa COATA Cór-
doba. 
La Intendente destacó la 
urgencia de mejorar el ser-
vicio de transporte público, 
subrayando que es esencial 
para facilitar el acceso a tra-
bajo, educación y otros ser-
vicios básicos. "Nuestra co-
munidad depende de un 
transporte público confiable 

para su vida diaria. Necesi-
tamos restablecer estas ru-
tas para garantizar la movi-
lidad de nuestros ciudada-
nos", afirmó. 

RESTABLECIMIENTO DE 
FRECUENCIAS EN RUTA 

N°11 

En el mismo ámbito, se so-
licitó el restablecimiento de 
las frecuencias en la Ruta 
N° 11 desde Corral de Bus-
tos. Esta medida es espe-
cialmente importante para 
los docentes y alumnos que 
utilizan regularmente este 
servicio. La restauración de 
estas frecuencias es vital 
para asegurar la continuidad 
educativa y mejorar la co-
nectividad regional. 

FIRMA DEL CONVENIO CIDI 
Además, en el marco de la 
modernización de los servi-
cios municipales, la inten-
dente Sanabria y el Dr. Torre 
Ferrari firmaron un convenio 
de Ciudadano Digital (CIDI) 
con el Ministro de Economía 
y Gestión Pública, Guillermo 
Acosta. Este convenio facili-
tará el acceso de los ciuda-
danos a una amplia gama 
de servicios digitales. 

La firma contó con la pre-
sencia del Sec. de Coopera-
ción Institucional, Orlando Ar-
duh, y el Secretario de Inno-
vación e Infraestructura de la 
Gestión, Rodrigo Pérez. 
La implementación de CIDI 
representa un avance signifi-
cativo hacia la digitalización 
de los servicios públicos, me-
jorando la eficiencia y acce-
sibilidad para todos los resi-
dentes de Laborde. 
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W. ESCALANTE: SEIS FAMILIAS RECIBIERON ESCRITURAS 
GRATUITAS DE VIVIENDAS SOCIALES 

◘ El municipio, en colaboración con el Ministerio de 
Hábitat y Economía Familiar de la provincia de Córdoba, 
hizo entrega de escrituras gratuitas de viviendas 
sociales a seis nuevas familias de la localidad. Este 
beneficio, ha permitido que más de 30 familias del 
pueblo obtengan la escritura de su vivienda en el 
último tiempo. 
La entrega de escrituras representa un resguardo para las 

familias beneficiadas, proporcionándoles seguridad jurídica 
sobre sus hogares y fortaleciendo su estabilidad económica. 
El acto de entrega se realizó con la presencia del intendente, 
Daniel Mondino y el secretario, Rubén Grivarello. 
Durante la ceremonia, las autoridades locales destacaron 
la importancia de este programa y su impacto positivo en 
la comunidad.  

COMPROMISO DEL GOBIERNO PROVINCIAL 
El programa de escrituras gratuitas de viviendas sociales 
es una iniciativa que busca regularizar la situación habita-
cional de muchas familias y proporcionarles una base 
sólida sobre la cual construir su futuro. Esta política pública 
es fundamental para promover la igualdad de oportunidades 
y el bienestar de los ciudadanos. 
El secretario de Gobierno, Rubén Grivarello, expresó su 
agradecimiento "Estamos muy agradecidos por esta cola-
boración y por el impacto positivo que tiene en nuestra co-
munidad. Seguiremos trabajando para que más familias 
puedan acceder a este beneficio", afirmó Grivarello. 

OBRA PÚBLICA

La Municipalidad de 
Wenceslao Escalante 

ha realizado la renovación 
completa de la iluminación 
de la Avenida Italia, una de 
las arterias principales de 
la localidad. Este proyecto, 
que se está llevando a cabo 
con fondos municipales y 
la colaboración de vecinos, 
promete mejorar la seguri-
dad y la estética del área. 

DETALLES  
El proyecto de renovación 
incluye la instalación de nue-
vas columnas de 9 metros 
de altura, equipadas con bra-
zos de 3 metros y tres luces 
de 170 vatios por cuadra. 
Esta modernización cubrirá 
un total de 9 cuadras de la 
Avenida Italia, con un total 
de 3 columnas por cuadra, 
asegurando una iluminación 

uniforme y eficiente. 
FONDOS 

La Municipalidad está finan-
ciando este proyecto con re-
cursos propios. Sin embargo, 
un aspecto destacado de esta 
iniciativa es la participación 
activa de los vecinos, quienes 
han contribuido significativa-
mente al costo final de la 
compra de las nuevas lumi-
narias. Este esfuerzo conjunto 
demuestra el compromiso de 
la comunidad para mejorar 
su entorno urbano. 
"Estamos muy agradecidos 
por el apoyo de los vecinos. 
Su colaboración ha sido cru-
cial para llevar a cabo este 
proyecto. Es un ejemplo de 
cómo, trabajando juntos, po-
demos seguir creciendo y 
mejorando nuestra ciudad", 
expresaron desde la comu-

na. 
BENEFICIOS 

La nueva iluminación no solo 
embellecerá la Avenida Italia, 
sino que también proporcio-
nará importantes beneficios 
en términos de seguridad. 
Una mejor iluminación reduce 
el riesgo de accidentes de 
tráfico y desincentiva la acti-
vidad delictiva, contribuyendo 
a un entorno más seguro y 
agradable para todos los ha-
bitantes. 
Además, el uso de luces de 
170 vatios es una medida 
eficiente y sostenible, que re-
ducirá el consumo energético 
en comparación con las an-
tiguas luminarias. Esto se ali-
nea con los esfuerzos de la 
Municipalidad por implemen-
tar prácticas más ecológicas 
y responsables. 

Wenceslao Escalante renueva la iluminación de la 
Avenida Italia



SEGURIDAD VIAL

Chazón lanzó el programa "Primera 
Licencia de Conducir"
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En el marco del pro-
grama "Primera Li-

cencia de Conducir", la 
localidad de Chazón ha 
iniciado una serie de char-
las de capacitación des-
tinadas a educar a nuevos 
conductores sobre la im-
portancia de la seguridad 
vial. Este esfuerzo es li-
derado por el Ingeniero 
Civil Alejandro Guzmán 
Vega, Auditor de Sistemas 
de Gestión de Seguridad 
Vial, y la Inspectora Ge-
neral Susana Vergara. 

CAPACITACIÓN 
El curso, titulado "Mi Pri-
mera Licencia", comenzó 
recientemente con la asis-
tencia de numerosos veci-
nos de Chazón y localida-
des vecinas. Alejandro Guz-

mán Vega y Susana Ver-
gara encabezaron la sesión, 
ofreciendo a los participan-
tes una formación integral 
sobre las normas de tránsito 
y las mejores prácticas para 
una conducción segura. 
Guzmán Vega, con su vas-
ta experiencia en auditoría 
de sistemas de seguridad 
vial, destacó la importancia 
de estas capacitaciones 

para reducir la siniestralidad 
vial. "Es fundamental que 
los nuevos conductores 
comprendan las responsa-
bilidades que conlleva estar 
al volante. Nuestro objetivo 
es brindarles las herramien-
tas necesarias para manejar 
de manera segura y cons-
ciente, reduciendo así los 
accidentes de tránsito", ex-
presó. 

PARTICIPACIÓN 
El curso contó con una am-
plia participación de la co-
munidad, evidenciando el 
interés y compromiso de 
los ciudadanos en mejorar 
sus habilidades de conduc-
ción y contribuir a una ma-
yor seguridad vial. Los asis-
tentes pudieron aprender 
no solo las normas básicas 
de tránsito, sino también 
técnicas avanzadas de ma-
nejo defensivo y medidas 
preventivas para evitar ac-
cidentes. 
El municipio de Chazón ex-
presó su agradecimiento a 
los profesionales por su de-
dicación y esfuerzo en la 
impartición de este curso. 
"Agradecemos a todos los 

presentes y a los profesio-
nales por brindar tan im-
portante curso que permite
tomar conciencia y aprender
todo lo necesario a la hora
de manejar", señaló un re-
presentante del municipio.

 
COMPROMISO CON  

LA SEGURIDAD 
La iniciativa "Primera Li-
cencia de Conducir" forma
parte de un esfuerzo más
amplio del municipio de
Chazón para mejorar la se-
guridad vial en la región.
Este programa busca no
solo capacitar a nuevos con-
ductores, sino también fo-
mentar una cultura de res-
ponsabilidad y respeto en
las vías públicas. 



OBRA PÚBLICA

Un antiguo anhelo de 
la comunidad de Bell 

Ville está a punto de ha-
cerse realidad con el inicio 
de la primera etapa de am-
pliación de la red de cloa-
cas para toda la zona ur-
banísticamente consolida-
da de la ciudad. 
En los próximos días, co-
menzarán los trabajos en 
16 cuadras del sector Este, 
de las 97 cuadras que abar-
ca el plan total para Bell 
Ville, el cual ya cuenta con 
autorización por Ordenanza 
del Concejo Deliberante. 
La elección de esta zona 
se debe a la necesidad de 
conectar la red cloacal ins-
talada previamente a gran 
profundidad, lo cual requiere 
excavaciones que deben re-
alizarse durante épocas de 
napas freáticas bajas. Ade-
más, esta decisión responde 

a una planificación previa y 
a la creciente demanda del 
servicio por parte del desa-
rrollo inmobiliario en la zona. 
La ejecución de la obra es-
tará a cargo de la empresa 
Anconetani, con un costo 
de mano de obra de 
$59.828.197,61. El material 
necesario para la ampliación 

ya ha sido adquirido y será 
provisto por el municipio. 
Con el inicio de esta obra, 
Bell Ville se acerca un paso 
más a la meta de contar con 
un sistema de cloacas com-
pleto, mejorando significati-
vamente la infraestructura y 
la calidad de vida de sus 
habitantes. 

Se pone en marcha para dotar Bell Ville del ciento 
por ciento de cloacas
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MONTE BUEY: ALUMNOS DE SEXTO GRADO PARTICIPAN 
EN UN PROGRAMA DE ROBÓTICA Y CODIFICACIÓN 

 
◘ Los alumnos de sexto grado de las escuelas primarias 

de Monte Buey, Manuel Belgrano, José Manuel Estrada 
y el Instituto General José María Paz, están participando 
en un innovador programa de robótica y codificación. 
Esta iniciativa, a cargo del profesor Gastón Giosu, se 
centra en el uso de la herramienta Vex Code, diseñada 
para enseñar conceptos fundamentales de codificación, 
lógica y resolución de problemas. 
Vex Code es una plataforma educativa que facilita a los 

estudiantes el aprendizaje de programación y robótica. 
Adaptada específicamente para principiantes, esta herra-
mienta permite a los alumnos explorar y desarrollar habili-
dades en codificación de una manera accesible y divertida. 
A través de Vex Code, los estudiantes no solo aprenden a 
programar robots, sino que también mejoran su capacidad 
para resolver problemas y pensar de manera lógica y es-
tructurada. 

COMPROMISO 
Esta iniciativa educativa se enmarca en los objetivos de la 

Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de la ONU, que 
busca guiar al mundo hacia un desarrollo inclusivo y soste-
nible. Uno de los objetivos clave de esta agenda es superar 
la brecha digital y desarrollar sociedades del conocimiento, 
asegurando que todas las personas tengan acceso a la 
educación y las tecnologías necesarias para prosperar en 
el siglo XXI. 

IMPACTO EDUCATIVO 
El programa de robótica y codificación no solo brinda a los 

estudiantes conocimientos técnicos valiosos, sino que tam-
bién promueve el pensamiento crítico, la creatividad y la 
colaboración. Al participar en este programa, los alumnos 
de Manuel Belgrano, José Manuel Estrada y el Instituto 
General José María Paz están adquiriendo competencias 
esenciales para el futuro, preparándose para enfrentar los 
desafíos tecnológicos y sociales de manera efectiva. 
Con programas educativos como este, las escuelas 

primarias de Monte Buey están liderando el camino hacia 
una educación más inclusiva y avanzada, equipando a sus 
estudiantes con las habilidades necesarias para ser ciuda-
danos competentes en la era digital.  



MONTE BUEY

Omar Díaz, destacado 
agrónomo, piloto co-

mercial de avión y helicóp-
tero, instructor de vuelo, pi-
loto forestal y aplicador, y 
presidente de AAXOD S.A. 
e IKATU S.A., está a punto 
de iniciar su segunda tem-
porada de trabajo en Argelia. 
Este año, Díaz dirige una 
flota compuesta por 12 avio-
nes hidrantes, de los cuales 
siete son de su propiedad, 
además de operar cinco ae-
ronaves extranjeras. 
Díaz expresó su honor al re-

presentar, con sus medios aé-
reos, a la Provincia de Córdoba 
y a Argentina en la lucha contra 
incendios forestales en Argelia. 
"Es un privilegio y un gran ho-
nor combatir incendios fores-
tales en el querido país de Ar-

gelia, donde nos reciben tan 
bien por segundo año conse-
cutivo", declaró Díaz, resal-
tando el compromiso y la res-
ponsabilidad que conlleva esta 
misión internacional. 

RECONOCIMIENTO  
El Embajador de Argentina 

en Argelia, Atilio Berardi, junto 
con el funcionario a cargo de 
la sección comercial, recibieron 
en la Embajada al CEO de 
AAXOD Servicios Aéreos, 
acompañado por dos de sus 
gerentes de operaciones en 
Argel. Esta reunión subraya 
la importancia de la coopera-

ción y el apoyo mutuo entre 
Argentina y Argelia en la lucha 
contra los incendios. 

INNOVACIÓN Y LIDERAZGO 
Díaz no solo es reconocido 

por su vasta experiencia y ha-
bilidades en aviación, sino tam-
bién por su liderazgo y capa-
cidad de innovación en el sec-
tor. Bajo su dirección, AAXOD 
S.A. e IKATU S.A. han desa-
rrollado una sólida reputación 
en la prestación de servicios 
aéreos especializados en la 
lucha contra incendios, tanto 
a nivel nacional como interna-
cional. 

Segunda temporada de trabajo en Argelia para Omar 
Díaz y su flota de Aviones Hidrantes

LABORDE SE PREPARA PARA LA  
57° FESTIVAL NACIONAL DEL MALAMBO

◘ Laborde está llamando a fiesta. Con la llegada de 
enero, la comunidad se prepara para renovar miles de 
sueños y celebrar la 57° edición del Festival Nacional 
del Malambo. Del 12 al 18 de enero de 2025, Laborde 
abrirá sus brazos para recibir a 23 delegaciones argentinas 
que competirán y exhibirán su talento en uno de los festivales 
de folklore más importantes del país. Este reencuentro 
anual es una oportunidad para poner en alto nuestras tradi-
ciones y celebrar la riqueza cultural de nuestra danza folcló-
rica. 
Los preparativos ya están en marcha y, por estos días, co-

menzaron las selecciones provinciales para determinar quié-
nes integrarán cada una de las delegaciones. Este proceso 
es crucial para garantizar que los mejores representantes 
de cada región estén presentes en el festival, compitiendo y 
compartiendo su arte con todos los asistentes. 
Además, se ha puesto en marcha la Rifa del Festival, una 

iniciativa que busca recaudar fondos para asegurar que 
esta edición sea tan exitosa como las anteriores. La rifa 
ofrece la posibilidad a la comunidad de colaborar con el 
evento y, al mismo tiempo, tener la oportunidad de ganar 
atractivos premios. 
El Festival Nacional del Malambo no solo es una competencia, 

sino también una celebración de nuestra identidad y un es-
pacio para el encuentro y la camaradería. Los habitantes de 
Laborde, con su característico espíritu acogedor, están 
listos para recibir a todos los visitantes y participantes, ase-
gurando que esta edición sea inolvidable. 
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◘ La Municipalidad de Pascanas ha puesto en 
marcha un plan de obras de bacheo y repavimenta-
ción, abarcando una importante cantidad de metros 
cuadrados en sectores clave de la localidad.  
Este trabajo busca mejorar la infraestructura vial, ase-
gurando una circulación más segura. 
Las obras incluyen no solo la reparación de baches y la 
repavimentación de calles deterioradas, sino también la 
concreción de una explanada la cual se utilizará como bi-
cicletero en la plaza Bernardino Rivadavia, ubicada frente 
al Instituto Secundario Gala Ortiz Fernández. 
Este plan de bacheo y repavimentación es solo la 
primera etapa de un proyecto más amplio que contempla 
la continuación del adoquinado en varias calles de Pas-
canas, según lo planeado previamente. 
Los trabajos de bacheo y repavimentación ya han co-
menzado y se espera que avancen rápidamente.  

PASCANAS: REALIZAN OBRAS DE BACHEO Y  
REPAVIMENTACIÓN 

JUSTINIANO POSSE

En un significativo 
avance para la edu-

cación y capacitación en 
Justiniano Posse, el in-
tendente Municipal, Ing. 
Rolo Margherit firmó un 
convenio de colaboración 
con la Universidad Nacio-
nal de Villa María (UNVM).  
En la ceremonia estuvieron 
presentes las máximas au-
toridades de la casa de 
altos estudios, el rector Abg. 
Luis Negretti y la vicerrec-
tora Dra. Elizabeth Theiler, 
quienes acompañaron la fir-
ma del acuerdo que bene-
ficiará a los habitantes de 
la localidad. 
Este convenio tiene como 
objetivo principal brindar es-

pacios educativos y de ca-
pacitación académica para 
los residentes de Justiniano 
Posse. 
La primera iniciativa en-
marcada en este acuerdo 
será una Diplomatura en 
“Auxiliares Acompañantes 
de Personas Mayores”. Este 
programa permitirá a los 
vecinos acceder de manera 
gratuita a una formación 
que mejorará sus capaci-
dades laborales y profesio-
nalizará el trabajo que ya 
vienen realizando en el cui-
dado de personas mayores 
o con enfermedades. 
Margherit destacó la im-
portancia de este convenio 
para el desarrollo local: 

"Este acuerdo con la UNVM 
representa un gran paso 
en nuestro compromiso con 
la educación y el desarrollo 
profesional de nuestros ciu-
dadanos. Estamos orgullo-
sos de poder ofrecer opor-
tunidades que enriquecerán 
la vida laboral y personal 
de nuestros vecinos". 
La Diplomatura en “Auxi-
liares Acompañantes de 
Personas Mayores” se in-
tegra en el marco del pro-
grama PosseEduca, una 
iniciativa municipal destina-
da a promover la educación 
continua y el acceso a opor-
tunidades de formación para 
todos los ciudadanos de 
Justiniano Posse. 
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Firman acuerdo de educación y capacitación 
con la Universidad Nacional de Villa María
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◘ Este sábado Argentino de Monte Maíz venció a 
Ferro de General Pico La Pampa 1 a 0, en un encuentro 
correspondiente por la fecha 15 de la zona B del 
Torneo Federal A. 
El único gol del encuentro lo anoto el lateral Elián Coronas 
a los 4m. del segundo tiempo. 
El director técnico, Carlos Mazzola dispuso esta alineación; 
Alexis Bonet, Elian Coronas, Hugo Vera Oviedo, Facundo 
Rassol y Emanuel Diaz; Ramiro Laserre, Marcos Britez 
Ojeda ( C), Maximiliano Correa, Gabriel Sarmiento; Ariel 
Castellanos y Mariano Guerreiro. 
En la próxima fecha el Deportivo Argentino de Monte 
Maíz, será local nuevamente ante San Martin de Mendoza, 
rival directo en búsqueda de un lugar para la próxima ins-
tancia. 
Por otra parte, incorporó nuevos jugadores a su plantilla.

TORNEO FEDERAL A: ARGENTINO VENCIÓ DE LOCAL A 
FERRO DE GENERAL PICO POR 1 A 0 

Sección DEPORTES
LIGA BECCAR VARELA

Se definieron los ocho equipos que 
disputarán los cuartos de final
La última fecha del Tor-

neo Apertura "José 
Sadler" se disputó el pa-
sado domingo y determinó 
el ordenamiento de los 
equipos que avanzarán a 
los cuartos de final del cer-
tamen. 

 
ZONA I 

Con el empate en uno, entre 
Sarmiento de Etruria y Olim-
po, la escuadra de Laborde 
mantuvo la punta en la tabla 
de posiciones, seguido por 
el “Tigre” de Etruria quien 
tras una excelente campaña 
se aseguró el segundo lu-
gar. 
Quien terminó en tercer lu-
gar fue Atlético de Pascanas 
quien con su triunfo por 4 a 
2 ante el Guillermo Renny 
logró superar en puntaje, en-
viando al “Albiceleste” a la 
cuarta posición. 
 

ZONA II 
Lambert continuó con su ra-
cha ganadora ante el Spor-
tivo Chazón y continuó sien-
do puntero. 
En el segundo escaño que-
dó Recreativo de Laborde, 
quien dio cuenta de Talleres 
de Etruria el cual accedió al 
cuarto lugar.  
Por su parte, Jorge Newbery, 
empató con Atenas y se con-
solidó en la tercera posición. 

CUARTOS DE FINAL 

Los enfrentamientos de los 
cuartos de final quedaron 
establecidos de la siguiente 
manera: 

* OLIMPO - TALLERES 
* SARMIENTO -  NEWBERY 
* LAMBERT VS. G. RENNY 
* RECREATIVO - ATLÉTICO 
(*): Tienen la opción de elegir 
localía. 
 

REGLAMENTO CRUCES 
Los Cuartos de Final se jue-
ga de la siguiente forma: 
El primero de la zona “I” 
con el cuarto de la zona “II”; 
obteniendo la letra A el ga-
nador. 
El segundo de la zona “I” 
con el tercero de la zona 
“II”; obteniendo la letra B el 
ganador 
El primero de la zona “II” 
con el cuarto de la zona “I”; 
obteniendo la letra C el ga-
nador. 
El segundo de la zona “II” 
con el tercero de la zona “I”; 
obteniendo la letra D el ga-
nador. 

DISPUTA. 
◘ Jugarán dos partidos, uno 

en cada cancha eligiendo lo-
calía los primeros y los se-
gundos de cada Zona. 
◘ En caso de que dos clubes 
de una misma localidad lle-
guen a esta instancia, y que 
ambos tengan derecho a ele-
gir en primer término la lo-
calía, y resolvieran hacerlo 
en la misma, la Mesa Direc-
tiva de la Liga, podrá dispo-
ner distintos horarios para 
los encuentros, eligiendo el 
horario el mejor posicionado 
según Art. 6.1. De compartir 
la misma posición y ser de 
la misma localidad se sorte-
ará en sede de la Liga. Lo 
dispuesto es aplicable en 
esta etapa y/o en la etapa 
que sea necesario. 
 
Esta fase de cuartos de 
final se define: 
◘ Resultado global de los 
dos partidos. 
◘ En caso de empate en 
puntos y goles, se define 
por penales, en la manera 
tradicional. Los cuatro ga-
nadores de estos cruces pa-
san a semifinales. 

CUARTOS DE FINAL 
———— - CRUCES EN RESERVA —————— 

OLIMPO - TALLERES 
JORGE NEWBERY - SP. RURAL O ARGENTINO 

ATLÉTICO - SARMIENTO (I) 
LAMBERT - ARGENTINO O SP. RURAL 

Se determinara por sorteo este lunes 1 en sede de la Liga. 
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LIGA BELLVILLENSE

DIVISIONAL B

Matienzo y Deportivo Leones son los primeros 
finalistas del año
Se disputaron los par-

tidos de vuelta de la 
instancia de semifinales 
de la Liga Bellvillense de 
fútbol en el marco del tor-
neo 2024, denominado Ga-
briel Fagiani. 
Matienzo de Monte Buey 
pasó a la final tras dejar en 
el camino a San Carlos de 
Noetinger. 
En la ida habían empatado 
0 a 0, mientras que en la 
vuelta el “Tricolor” doblegó 
a los de Noetinger por 2 a 
1. 
Otro que accedió a la má-
xima instancia del certamen 

fue Deportivo Leones que 
dio cuenta del último cam-
peón San Martín de Monte 
Buey. En su estadio iguala-
ron 0 a 0. Igual marcador 
se registró en la visita a 
Monte Buey. Esto mereció 
una definición por penales 
donde Deportivo se impuso 

por 6 a 5. 
Por su parte, en cuarta di-
visión Matienzo también será 
finalista al superar a San 
Carlos de Noetinger. Su ad-
versario será Argentino de 
Marcos Juárez quien dejó 
en el camino a Argentino de 
Bell Ville. 

◘ Defensores de San Antonio de Litín es el primer finalista de la Divisional B al 
doblegar en partidos de ida y vuelta a San Martín de Marcos Juárez. 
Para ello debió dar vuelta la serie ya que perdió en el primer encuentro por 1 a 0 y en el 
regreso y en su casa marcó el 3 a 1 que le abrió el pase a la final. 
Ahora, Defensores aguarda por el encuentro entre Tiro Federal de Marcos Juárez y Unión de 
Morrison. 
Unión ganó el primer encuentro por 1 a 0. 
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MERCADOS

Los impuestos en la renta agrícola tienen una 
incidencia del 60%
La medición de junio 

2024 de la incidencia  
de los impuestos en la ren-
ta agrícola, marcó una par-
ticipación de 59,9% para 
el promedio ponderado de 
los cultivos de soja, maíz, 
trigo y girasol de acuerdo 
a la última medición de la 
Fundación Agropecuaria 
para el Desarrollo.  
Es decir, que de cada $100 
de renta (valor de la pro-
ducción menos costos) que 
generó una hectárea agrí-
cola, $59,9 es lo que repre-
sentaron los distintos im-
puestos nacionales, provin-
ciales y municipales. 
Por granos, la participación 
del Estado en soja es del 
65,5%, maíz 54,6%, trigo 
49,2% y girasol 52,2%. 
El índice de junio es 4,9% 
más bajo que el de marzo 
de 2024, que había marcado 
65%. 
La caída es explicada por 
la recuperación de los pre-
cios de los granos que había 
afectado el índice de mar-
zo. 
Esta variable no tiene que 
ver con los impuestos de 
manera directa, sino que in-
fluyen sobre la renta que ge-
nera cada cultivo y, por lo 

tanto, mueve el índice por la 
participación relativa de los 
impuestos sobre esta renta. 
Un aumento de precios hace 
caer la participación del Es-
tado, tras mejorar el valor 
de la producción explicó 
Fada. 

DÓLAR 

El segundo factor que afecta 
a la baja del Índice Fada es 
la introducción del dólar ex-
portación, también conocido 
como dólar blend, para la li-
quidación de exportaciones, 
que no se había contemplado 
en ediciones anteriores del 
Índice. 
El dólar exportación es re-
sultado de un 80% de dólar 
oficial y 20% de Contado con 
Liquidación (CCL), lo que 
mejora el ingreso percibido 
por el productor, actuando 
en el mismo sentido que un 
incremento de precios. Para 
junio 2023, el tipo de cambio 
oficial es de 897,83 pesos 
por dólar, mientras que el 
dólar exportación asciende 
a 976,64 pesos por dólar. 
En la comparación entre los 
meses de junio de años an-
teriores, el Índice Fada en 
2019 marcó el 57,6%, en 
2020 se ubicó en 68,3%, 
para junio de 2021 en 62,3%, 

en 2022 61,5% y 74,6% en 
2023, en donde este último 
estuvo afectado por la se-
quía, situación que ya no 
impacta para la medición de 
junio 2024. 
 
LA AGROEXPORTACIÓN LI-
QUIDÓ 40% DE SUS DÓLA-
RES Y VIENE CON RETRASO 

En lo que va del año, los 
exportadores del complejo 
cerealero oleaginoso liqui-
daron 40% de los dólares 
que aportará el sector du-
rante 2024, según proyecta 
la Bolsa de Comercio de Ro-
sario. 
En números, se liquidaron 
10.791 millones de dólares 
sobre 26.882 mill/dol que es-
tima la BCR que se liquidarán 
en 2024: de este último nú-
mero, se espera que 20.995 
mill/dol ingresen por el Mer-
cado Libre de Cambios y los 
otros 5.887 mill/dol lo hagan 
por el canal del contado con 
liquidación, si es que el Go-
bierno sostiene el llamado 
dólar blend, mediante el cual 
habilita a las exportadoras a 
vender un 20% al tipo de 
cambio financiero. 
Si estos pronósticos se ve-
rifican, la liquidación del año 
calendario 2024 será 51% 

superior a los 17.883 mill/dol 
de 2023, año marcado por 
la sequía. 
Pero del otro lado, esos 
26.882 mill/dol que se es-
peran para este año están 
11% por debajo del promedio 
del período 2021-2023: en 
estos tres años, la liquidación 
del agro promedió unos 
30.342 mill/dol. Además, la 
cifra de este año estará más 
lejos aún de los u$s39.611 
millones liquidados en 2022. 
“Localmente, a pesar de la 
aprobación en el senado dela 
ley de bases, el dólar CCL 
siguió mostrándose a la suba. 
Con el 20% de esa cotización 
trasladándose al tipo de cam-
bio de exportación, el dólar 

blend está dando casi 10%
de plus a los precios de los
granos”, explicó Dante Ro-
mano, de la Universidad Aus-
tral. 
Caída de precios golpea las
exportaciones argentinas. Si
bien el volumen de exporta-
ciones en toneladas proyec-
tado para el año 2024 resulta
un 58% superior al del año
2023, con 89,4 millones de
toneladas para los principa-
les complejos del agro, y re-
sulta incluso 6% superior al
promedio de los últimos tres
años, los precios internacio-
nales han caído un 19% res-
pecto al año anterior y 16%
con relación al promedio de
los últimos tres años. 
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Dan por finalizada la cosecha de soja con un 
resultado de 50,5 mill/tn
La Bolsa de Cereales 

de Buenos Aires dio 
por finalizada la cosecha 
de soja de la campaña 
2023-24 de Argentina, aun-
que aún restan algunos 
lotes puntuales en ciertas 
regiones. 
Con este último relevamien-
to, la BCBA dijo que cerró 
su estimación sin modifica-
ciones respecto de la última 
semana, con una proyección 

de 50.500.000 toneladas. 
La Bolsa informó puntual-
mente que en el norte de la 
región agrícola la trilla al-
canzó al 99,7% de la super-
ficie pero que “no impacta-
rían en la actual estimación”. 
De la misma manera, se 
da por concluida la cosecha 
sobre el Centro–Norte de 
Santa Fe y Centro-Este de 
Entre Ríos, “donde los ren-
dimientos han superado el 

promedio histórico a conse-
cuencia de las óptimas con-
diciones de humedad en el 
perfil a lo largo del ciclo del 
cultivo”. 
“Por otro lado, la cosecha 
de soja de segunda cubre 
el 98,8 %. Las labores se 
concentraron principalmente 
sobre el Centro de Buenos 
Aires, Sur de La Pampa–
Sudoeste de Buenos Aires 
y Sudeste de Buenos Aires”. 

◘ La siembra de trigo alcanzó a cubrir 
81% de las 6.300.000 hectáreas proyectadas 
para el ciclo 2024/25, informó la Bolsa de 
Cereales de Buenos Aires. 
La BCBA precisó que las labores se concen-
traron fundamentalmente en Núcleo Sur, Cen-
tro-Este de Entre Ríos y el centro-oeste de 
Buenos Aires y el norte de La Pampa,  “luego 

de que las lluvias de la última semana acon-
dicionaran el suelo para la entrada de las 
sembradoras”. 
Si bien hay sectores con faltante de humedad 
superficial, el 72 % del área emergida presenta 
reservas hídricas Adecuadas-Óptimas para 
la baja demanda que posee el cultivo en los 
estadios iniciales.

Los cultivos de trigo se desarrollan por ahora con un 
buen nivel de reserva de humedad
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Proyecto ¿Sabías qué?: un enfoque preventivo 
de los consumos problemáticos en los jóvenes
En el Centro Cívico, los 

ministros de Salud; Ri-
cardo Pieckenstainer, y de 
Educación, Horacio Ferreyra; 
presentaron el Proyecto de 
Prevención Escolar “¿Sabías 
qué?”, una iniciativa que tiene 
como objetivo reducir los com-
portamientos de riesgo en re-
lación a consumos problemá-
ticos y favorecer las conductas 
saludables. 
El proyecto se realizará en 

862 escuelas secundarias pú-
blicas de toda la provincia, du-
rante 3 años o 27 meses lecti-
vos; y estará coordinado por 
la Secretaría de Prevención y 
Asistencia de las Adicciones 
de la cartera sanitaria, el Mi-
nisterio de Educación e inves-
tigadores del CONICET. 
Durante la presentación, el 

ministro de Salud, expresó: 
“Este proyecto de investigación 
nos va a permitir evaluar el 

impacto que las adicciones tie-
nen dentro de nuestras aulas 
y de esa manera, vamos a 
poder dimensionar correcta-
mente y positivamente el rol 
sano que nuestra Secretaria 
quiere instituir como eje fun-
damental de esta gestión”. 
En este sentido, vale destacar 

que esta iniciativa se enmarca 
dentro del ‘modelo rol sano’; 
que se caracteriza por difundir 
y promover conductas sanas, 
que generen adherencia; y en 
la importancia de los roles ac-
tivos en la sociedad para poder 
prevenir el consumo de sus-
tancias y promover una vida 
saludable. 
Por su parte, Horacio Ferreyra 

subrayó: “Las adicciones es 
un tema que nos preocupa a 
todos los cordobeses, y esta-
mos acá para enfocar este 
trabajo y ayudar a nuestras 
escuelas. Tenemos que tra-

bajar todos juntos para poder 
superar esta cuestión, ya que 
la educación es una herra-
mienta prioritaria de esta ges-
tión de gobierno”. 
Vale mencionar que el pro-

yecto se llevará adelante me-
diante encuestas anónimas a 
jóvenes de 14 y 15 años, quie-
nes responderán sobre las 
problemáticas de consumo. 
Luego se analizará la infor-

mación recabada, y se hará 
una retroalimentación indivi-
dualizada a cada escuela don-
de se encuestó. 
Al respeto, Santos García Fe-

rreyra, a cargo de la Secretaría 
de Adicciones, indicó: “Vamos 
a trabajar específicamente en 
esta franja etaria de alumnos 
secundarios porque hemos 
comprobado que es la instan-
cia previa a que se produzca 
el crecimiento exponencial de 
la curva de consumo en los 

adolescentes, por eso es una 
estrategia preventiva”. 
Esta articulación entre el Mi-

nisterio de Salud y Educación, 
permitirá establecer una mues-
tra inicial, con la cual se tra-
bajará para la lectura posterior 
del impacto de las estrategias 

de intervención. 
Además, posibilitará planificar 

la implementación de esta pro-
puesta, según las variadas di-
námicas de las escuelas tanto 
en capital como en interior; y 
diseñar estrategias de inter-
vención en el ámbito escolar.


